

Fecha Sección 26.08.2009 **Nacional** 

FRENA FALTA DE NEGOCIACIÓN LOS TRABAJOS EN VILLAHERMOSA

## Advierten una inundación; les falta reubicar a familias

## >>> Alerta la CNA de riesgos al no poder construir bordos de protección en ríos

CARLOSMARI CORRESPONSAL

> VILLAHERMOSA.- LA FALTA de operación política del Gobierno estatal para conciliar la reubicación de cientos de familias y poder construir bordos de protección en los margenes de los ríos Grijalva y Viejo Mezcalapa tiene en alerta a la Comisión Nacional del Agua (CNA) que advierte sobre los riesgos de una inundación.

> En plena temporada de lluvias, la CNA reconoce que debido a la falta de negociación con los colonos existen "puntos críticos" en donde las obras se han retrazado o de plano no han podido iniciar.

> De hecho el Gobierno estatal le ha pedido a la dependencia que se comprometa a levantar de nueva cuenta "murallas" de costales rellenos de arena, ante la posibilidad de una creciente en los ríos.

sa Blanca, Coquitos y la margen izquierda del río Viejo Mezcalapa, y con un grado menor, Indeco", reveló Luis García Gómez. subgerente de Proyecto de Protección del organismo.

"En la Conagua estámos trabajando en forma conjunta con el Gobierno del Estado, y en algunas partes, si requeriríamos que fuera con mayor intensidad, que los conflictos sociales se resolvieran en menos tiempo, pero no se pueden resolver tan rápido, porque son complejos", añadió.

En la colonia Casa Blanca, el Gobierno de Andrés Granier dio el primer paso como parte de la fase I de reubicación al expropiar 16 hectáreas el pasado 5 de junio, pero de las 339 familias afectadas, menos de 150 han aceptado las viviendas de interés social que se les han ofrecido por lo que ni un solo tramo del bordo ha sido levantado.

"No se ha concluido el procedimiento administrativo, porque se está buscando la mejor forma de la negociación, no sólo con el avalúo correspondiente, sino tam-

"Hay tres puntos críticos: Ca-bién ver la posibilidad de que sea con el consentimiento de la gente", justificó el titular de la Consejería Jurídica del Ejecutivo estatal, Miguel Angel Romero Pérez.

Reveló que además están pendientes la resolución de 3 de los 17 amparos de la gente que no aceptó las indemnizaciones y que serían resueltos por los juzgados.

También argumentó que para indemnizar a 12 colonos la administración estatal enfrentó la demora de Comisión Nacional de Vivienda en la autorización de avalúos, con los que pueda hacer contratos de permuta, que incluyan hasta dos predios a un mismo propietario.

Pero para la CNA es necesario que el Gobierno garantice la desocupación de la gente al 100 por ciento para poder licitar la obra.

'No podemos licitar sin que esté liberada toda la longitud de la obra", advirtió García Gómez.

En la zona del río Viejo Mezcalapa, la CNA inició la construcción de un bordo de 17 kilómetros. pero sin haber acordado con el Gobierno del Estado la conciliación con los afectados.







Página 1 de 2 42042.55 Tam: 54fi cm: CMACIAS



Fecha Sección Página 26.08.2009 Nacional 9



A la largo del río Viojo Mezcalapa se construye un bordo a la orilla de la carretera, que según los vecinos, los corta el acceso a sus propiedades.



SIN WWNCES. La talta de conciliación entre las autoridades y los habitantes de colonias en riesgo de sufrir una inundación para que sean reubicados han frenado la obras de los bordos de protección en mangenes de los rios.